

«Jede Zelle zählt»: Ein Gemeindeprojekt

Ist oder wird Ihre Gemeinde eine Energiestadt? Hat sich Ihre Gemeinde energiepolitische Ziele gesetzt und Massnahmen geplant im Rahmen der Schweizer Energiestrategie 2050? Will Ihre Gemeinde zusammen mit der Bevölkerung die Erneuerbaren ausbauen? Oder denkt Ihre Gemeinde daran, auf den öffentlichen Gebäuden, insbesondere auf Schulhausdächern, Solaranlagen zu bauen, ohne selber investieren zu müssen?

Ein Projekt – dreifache Wirkung

«Jede Zelle zählt – Solarenergie macht Schule!» (JZZ) ist ein Gemeinde-, Bildungs- und Energiewendeprojekt mit dreifacher Wirkung. JZZ verbindet den Bau einer Solaranlage auf dem Schulhausdach mit erlebnisorientierte Schulbildung zu den Themen Energie und Klima und leistet damit einen konkreten Beitrag zur Energiewende in den Gemeinden. «Jede Zelle zählt» erzielt Wirkung weit über den Schulbetrieb hinaus, indem es als Gemeinschaftsprojekt das Schulumfeld, die Bevölkerung, Vereine und das Gewerbe in das Projekt des eigenen Schulhauses einbezieht.

Die Gemeinde erhält kostenlos:

- Ein Signalprojekt als konkreten Beitrag zur Energiewende und zum Klimaschutz ohne eigene Investitionen.
- Punkte für die (Re-)Zertifizierung als Energiestadt.
- Sauberen Solarstrom zu schweizweit preiswertesten Bedingungen, lokal produziert und direkt lokal in der Schule genutzt.
- Eine Stärkung der Gemeinschaft durch den intensiven Einbezug der Bevölkerung, des Gewerbes und des Schulumfeldes.
- Einen Projektpartner, der sie bei der Realisierung unterstützt und die begleitende Medienarbeit übernimmt.
- Einen Kommunikationskanal zur Bevölkerung zum Thema Energie durch einen Fachpartner.
- Die Möglichkeit für das eigene Elektrizitätswerk den Absatz von Ökostrom einzuführen oder zu fördern.
- Ein von EnergieSchweiz anerkanntes state-of-the-art-Bildungsprojekt mit der Möglichkeit, die Schule als Schweizer Klimaschule auszeichnen zu lassen.



«Jede Zelle zählt» bietet alles aus einer Hand:

- Eine Plattform, Projektleitung, Unterstützung und Vorlagen für die Begleitung aller Beteiligten: Schule, Gemeinde, Elektrizitätswerk, Anlagebauer, Finanzierer.
- Planung, Bau, Finanzierung und Betrieb der Solaranlage, sofern die Gemeinde nicht selber investieren will.
- Eine individuelle Web-Plattform mit News zu «Jede Zelle zählt» in Ihrer Gemeinde und Crowdfunding zur Mobilisierung der lokalen Bevölkerung.
- Unterstützung bei der Durchführung von lokalen Aktionen in Zusammenarbeit mit der Schule, der Bevölkerung und den Medien.

myblueplanet

«Jede Zelle zählt – Solarenergie macht Schule!» ist eine Kampagne von myblueplanet, einer gemeinnützigen, unabhängigen Schweizer Klimaschutzorganisation.

Ihr Kontakt

Philipp Arnold, Projektleiter «Jede Zelle zählt – Solarenergie macht Schule!»

+41 52 203 02 32

philipp.arnold@myblueplanet.ch

www.jzz.ch und www.myblueplanet.ch

